

le remède à côté du mal, et diminuer autant qu'il est en lui les effets de la rage des persécuteurs.

— On vient d'annoncer hier une modification dans le costume des camériers de cape et d'épée. Ils avaient deux costumes, l'un, celui des cérémonies officielles, qui est l'habit à la Henry IV, l'autre, qui est l'habit rouge à la française, avec les revers de velours noir brodé de feuilles et d'olives d'or. Depuis 1870, ce costume n'était plus usité, et sauf dans les chapelles, les camériers portaient l'habit noir de soirée sur lequel ils mettaient le collier avec la tiare et les clefs, insigne que leur a donné Grégoire XVI. Le Pape a décidé que l'habit noir était trop laïque pour les antichambres pontificales, et sans revenir à l'habit rouge, a autorisé, à l'occasion de son jubilé un nouveau costume. C'est l'habit noir de soirée mais portant un col et des revers aux manches de velours orné de feuillage et d'olives d'or. La couleur de ces revers est différente suivant le grade des camériers ; les camériers secrets l'auront rouge, les camériers d'honneur, bleu. C'est d'ailleurs cette couleur qui était adoptée pour l'émail qui décorait le collier qu'ils portaient. Ce collier ne servira plus désormais que lorsque les camériers revêtiront l'habit à la Henry IV.

— Les congrégations ont rouvert leurs portes, le travail recommence au Vatican, la vie renaît à Rome avec le retour de la Cour. Les chambres vont se réunir le 26 novembre et on a donné le programme de cette session. Le gouvernement a reculé encore une fois par des raisons, il faut l'avouer purement politiques, devant la grosse question de la loi du divorce. Il ne la présentera que dans la seconde session, c'est-à-dire au commencement de l'année prochaine, si d'ici là il n'y a pas un nouveau retard. Et ce recul du gouvernement montre combien est importante l'action des catholiques pour s'opposer d'une manière efficace à la présentation d'un projet de loi antireligieux. A la parole du Pape, tous les prêtres, tous les fidèles d'Italie ont créé une agitation qui n'a pas été stérile. Des millions de signatures ont été recueillies contre la loi néfaste, et ce mouvement